



Dr. Marco Antonio González Valdez
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Palacio Legislativo, a 28 de junio de 2013.
MAGC/106/2013.

Diputado Luis Alberto Villarreal García
Presidente de la Junta de Coordinación
Política De la Honorable Cámara de
Diputados
P R E S E N T E

Por medio del presente, conforme al artículo 30 de la Normatividad de la Cámara de Diputados, me permito enviar a usted informe sobre mi participación en el Foro Mundial de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) 2013, con sede en París, Francia del 25 de mayo al 01 de junio del presente.

Lunes 27 de mayo

Los legisladores acudimos a una cena con el embajador Agustín García-López Loeza y el embajador Dionisio Pérez Jácome, también estuvo presente el secretario de Economía, el doctor Ildelfonso Guajardo Villarreal.

Martes 28 de mayo

Tuvo verificativo la inauguración del foro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 2013, en el cual, a modo de introducción el Secretario General de la Organización, José Ángel Gurria expuso el tema central de este año, que fue "Las personas ante todo", el cual giró en torno al Empleo, la Igualdad y la Confianza, los cuales se refirieron a lo siguiente:

Empleo: Expuso que alrededor de 200 millones de personas no cuentan con un empleo actualmente, de las cuales aproximadamente 73 millones son jóvenes. La tasa de desempleo promedio en los países miembros de la OCDE es de 17%.

Igualdad: En este rubro, comentó que el ingreso promedio del 10% de la población rica es equivalente a 9 veces aquel del 10% de la población pobre, y que actualmente la cifra sigue aumentando, incluso en México.

Confianza: Comentó que el 15 % de la población confía en que los gobernantes sean capaces de resolver los problemas sociales, y sólo el 14% cree que los dirigentes son capaces de tomar decisiones éticas y morales.

Presentación del Índice para una Vida Mejor

PONENTES

Sr. Anthony Gooch, titular de la Dirección de Comunicaciones y Asuntos Públicos
Sra. Martine Durand, titular del Directorado de Estadísticas de la OCDE.

DESARROLLO

Los ponentes expusieron que en el año 2011 lanzaron la versión 3.0 del *Índice para una Vida Mejor (Better Life Index por sus siglas en inglés)*.

Esta herramienta permite a las personas crear un propio índice de satisfacción. A partir de su lanzamiento más de 1.6 millones de individuos de 184 países han visitado el sitio y 24 mil usuarios han creado su índice. Esto ha permitido identificar las áreas que generan mayor satisfacción en los ciudadanos.

El Sr. Gooch, dio a conocer las principales conclusiones emanadas de dicho indicador:

- La educación y la salud forman los aspectos más importantes del bienestar.
- En el tema de género, los hombres priorizan el ingreso antes que los lazos sociales, la salud y el equilibrio entre trabajo y vida privada.
- La importancia acordada a la salud, vivienda y al compromiso cívico tiene una correlación positiva con la edad. Además, los jóvenes en edades de 15 a 34 años revelan que la educación y el empleo aumenta su índice de satisfacción.

Los mexicanos revelaron que las principales áreas de bienestar son: educación, salud y satisfacción con la vida. México es el 10º país del mundo en consultar el sitio del Índice.

Fábrica de Ideas- ¿Qué opciones de energía existen para un futuro sustentable? Administrando la energía en la incertidumbre

PONENTES

Embajador Richard H. Jones, Director General Adjunto de la Agencia Internacional de Energía (IEA por sus siglas en inglés).

DESARROLLO

El Embajador Richard H. Jones, inició la sesión proporcionándonos una breve introducción de los temas relevantes del sector energético, en el cual hizo énfasis en la Perspectiva Mundial de Energía 2012 de la IEA, señalando la importancia de los nuevos hallazgos de gas no convencional, conocido como "shale gas", y la importancia que tendrá ahora Estados Unidos, en su papel de productor energético en el mercado.

Posteriormente se formaron equipos de trabajo donde cada uno representó a diferentes actores del sector energético. Al finalizar, cada equipo presentó los

argumentos positivos y negativos de su particular contexto, así como su posición y subrayó la importancia en fomentar el diálogo entre los diferentes actores del sector para lograr encontrar alternativas para la sustentabilidad.

Los Desempleados

PONENTES

Sigbjørn Johnsen, Ministro de Finanzas de Noruega

Ricardo Ibarra, Presidente del Consejo de Juventud de España

Konstantinos Kyranakis, Presidente de las Juventudes del Partido Popular Europeo

Frédéric Massé, Vicepresidente de Relaciones Gubernamentales de SAP

Peter Matjašič, Presidente del Foro Europeo de la Juventud

Emilie Turunen, miembro del Parlamento Europeo

Jarle Roheim Håkonsen, conductor de noticias de la Televisora Noruega NRK, fungió como moderador del panel.

DESARROLLO

Esta sesión giró en torno a las opiniones de los ponentes sobre soluciones viables a los importantes problemas de desempleo que existen en la actualidad.

Compartieron la idea de robustecer los programas de activación laboral entre los jóvenes, además, resaltaron la importancia de contar con centros de servicios de empleo cercanos a los jóvenes para buscar que los nuevos universitarios se enfoquen en las profesiones con más demanda en el ámbito laboral.

Comercio en Términos de Valor Agregado: la Fábrica Mundial

PONENTES:

Ken Ash, Director de Comercio y Agricultura de la OCDE.

Arancha González, Coordinadora de asesores de la OMC.

John Evans, Secretario General la Comisión Sindical Consultiva de la OCDE (TUAC)

Daisuke Hiratsuka, Vicepresidente Ejecutivo de la Organización japonesa de Comercio Exterior (JETRO)

DESARROLLO:

Los ponentes sugirieron que a los gobiernos les correspondería tomar medidas para apoyar a los países de renta baja y media, con el fin de poder favorecerse en un mayor grado de las cadenas globales de valor.

Peter M. Robinson destacó la importancia de incluir a las empresas y conectarlas a nivel mundial para hacer un mejor uso de sus importaciones y exportaciones. El Vicepresidente Daisuke Hiratsuka, se adhirió a este argumento y resaltó el desarrollo rápido de la red de producción asiática.

John Evans, estableció que el enfoque total en el valor agregado podría estar ensombreciendo los problemas de empleo, dio el ejemplo de diversos riesgos de seguridad en fábricas, argumentando que el fracaso de la implementación de las políticas de seguridad y de empleo se ha convertido en una ventaja económica para estas fábricas, y que los gobiernos tienen que implementar regulaciones más estrictas sobre el empleo y la seguridad.

Miércoles 29 de Mayo

Abordando las desigualdades para una sociedad más incluyente

PONENTES:

Stefano Scarpetta, Director de Empleo, Trabajo y Asuntos Sociales de la OCDE

Diane Coyle, Vicepresidenta de BBC Trust

William Spriggs, economista en jefe de Federación Americana de Sindicatos (AFL-CIO)

Profesor Ngaire Woods de la Universidad de Oxford

Rodrigo Martín, Presidente del Consejo Administrativo de Randstad España y América Latina

Yoonsun Cho, Ministra de Igualdad de Género y Familia de Corea

Felipe Larraín, Ministro de Finanzas de Chile

Enrico Giovannini, Ministro de Trabajo, Salud y Políticas Sociales de Italia

DESARROLLO

Stefano Scarpetta, enfatizó que, si bien Turquía, Chile y México son los países miembros con mayor índice de desigualdad, también son los únicos países miembros de la OCDE donde la tendencia de desigualdad en el ingreso es a la baja. La desigualdad en el ingreso aumentó considerablemente en los países OCDE en general, los sistemas de bienestar han amortiguado su incremento en países como España, Islandia y Francia. Finalizó subrayando tres estrategias para reducir la desigualdad: reforma de los sistemas fiscales y de beneficios; fomentar el empleo y los prospectos profesionales de los grupos menos representados; invertir en el capital humano.

Diane Coyle, expuso de los factores históricos que han dado pauta al incremento en la desigualdad, como son la globalización, el cambio tecnológico y el incremento desproporcionado de los salarios y bonos salariales de ejecutivos en el ámbito de la banca y las finanzas. Creyó que, además de remediar este último factor mediante reformas, es indispensable invertir en educación primaria y capital humano. William Spriggs, consideró que el poder de negociación de los trabajadores debe ser restaurado, señalando que los sindicatos, jugaron un papel decisivo en la recuperación económica tras la Gran Depresión.

El Profesor Ngaire Woods destacó la importancia de la cooperación internacional para ahuyentar el temor de los gobiernos de perder competitividad. Por otra parte, Rodrigo Martín, subrayó que la diferencia en los ingresos entre distintas zonas geográficas se ha reducido en los últimos años, sin embargo, consideró que existe

un gran desequilibrio entre la globalización del comercio y la globalización de los mercados laborales. Apuntó que los sindicatos deben globalizarse y que la educación debe estar directamente vinculada a las necesidades del mercado laboral.

La Ministra Yoonsun Cho, habló de las medidas que está implementado su gobierno para reducir la desigualdad de género. Por su parte, el Ministro de Finanzas de Chile, Felipe Larraín, comentó de los logros de su gobierno al reducir la desigualdad de 1:46 a 1:35, y el desempleo del 9% al 6% en los últimos cuatro años, así como la tasa de participación de las mujeres en el mercado laboral. Por último, el Ministro Enrico Giovannini, destacó que la crisis aumentó la debilidad de los hogares y que la reforma laboral se ha traducido en contratos de corta duración. Subrayó la necesidad de que las empresas inviertan en el futuro y generen empleos de calidad destinados principalmente a los jóvenes.

Almuerzo de trabajo: Las secuelas de la crisis

PONENTES

Ian Hickie, Director Ejecutivo del Instituto de Investigación del Cerebro y la Mente de Australia

Bettina Kashefi, Subsecretaria del Ministerio de Empleo de Suecia

Monika Kosińska, Secretaria General de la Alianza Europea de Salud Pública

Ben Lyons, Codirector de Intern Aware

Peter Matjašic, Presidente del Foro Europeo de la Juventud

Glenda Quintini, Economista Senior de Empleo, Trabajo y Asuntos Sociales de la OCDE

Julien Rosendhal, estudiante universitario de Australia

David Struckler, Profesor de Sociología de la Universidad de Cambridge.

Lara Marlowe del periódico The Irish Times como moderadora del evento.

DESARROLLO

En esta sesión los ponentes expusieron sus presentaciones en mesas para comenzar con las discusiones. Cada uno exteriorizó sobre la necesidad de trabajar para construir el porvenir.

Estuvieron de acuerdo en la necesidad de llevar a cabo políticas activas de empleo para reactivar el mercado laboral, y que para el mercado laboral es urgente generar soluciones específicas que fomenten el empleo entre los diferentes grupos de edad que lo componen, y así evitar que se forme una brecha generacional donde las habilidades y experiencia se pierdan.

Jueves 30 de mayo

Visita a la sede de la Asamblea Nacional de Francia.

Se llevó a cabo una visita guiada a los legisladores mexicanos a la Asamblea Nacional, estuvieron presentes el embajador Agustín García-López Loaeza y Cecilia Barros, encargada de Asuntos Políticos.

Reunión con el Presidente del Grupo de Amistad Francia-México.

En lo que respecta a esta Reunión el tema central fue el Intercambio de experiencias en el marco de los trabajos legislativos y temas de Política interna, política exterior, relaciones bilaterales y del sector agropecuario, dado que Francia es líder en Política Pública en el sector agropecuario.

Además, platicamos de las inversiones que sostiene Francia con el estado de Nuevo León, por lo cual me pareció muy importante y gratificante personalmente, ya que el presidente del senado francés conoce muy bien el Estado de Nuevo León.

Viernes 31 de mayo

Foro Económico Internacional 2013. América Latina y el Caribe 2013.

El tema a desarrollar fue: Emponderar el Emprendedurismo para la Competitividad

- Fomentar el desarrollo de las Pequeñas Y Medianas Empresas en América Latina y el Caribe.

Los argumentos aquí mencionados fueron de gran relevancia para México, pues la consideración de enfocar las conferencias al desarrollo de la Pequeña y Mediana Empresa ofrece la oportunidad de comprender que este sector es la mayor instancia del desarrollo económico en los países de América Latina.

Particularmente, en el nuestro representa la principal fuente de empleos, de generación de cadenas de valor y es el motor de muchas pequeñas ciudades y poblaciones.

Los 3 temas que se tocaron en el Foro fueron:

- A. Generar el ambiente de crecimiento y productividad: La perspectiva Macroeconómica.
Participó el Subsecretario de Hacienda y Crédito Público de México, Fernando Aportela Rodríguez, el Secretario General de la OCDE, - José Ángel Gurría, así como el Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo - Luis Alberro Moreno.



Dr. Marco Antonio González Valdez
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

- B. Competir en los mercados globales
Participó el Secretario de Economía de México – Ildefonso Guajardo Villareal.
- C. Financiamiento para la Iniciativa Privada
Participó el Director General de NAFIN de México – Jacquez Rogozinski

Con las reuniones anteriores concluyó el programa de trabajo del foro de la OCDE 2013.

CONCLUSIONES:

Durante las sesiones del Foro OCDE 2013 se pudo confirmar el papel que juega nuestro país en el exterior. Reconocido como uno de los países con mayor potencial para elevar la calidad de vida de sus ciudadanos y con los elementos necesarios para detonar el crecimiento económico, hoy más que nunca, México es goza de una posición privilegiada en el contexto global.

De igual forma, se pudo constatar que la oportunidad para los legisladores de participar en este tipo de foros, se vuelve un factor positivo para consolidar las relaciones exteriores de nuestro país. Es en este tipo de foros donde los legisladores tenemos la oportunidad de aprender acerca de los grandes temas mundiales y a su vez, establecer relaciones con funcionarios, expertos y académicos de diferentes naciones. Asimismo, nos permite ampliar la visión y buscar implementar mejores prácticas para desarrollar leyes que impacten positivamente en la calidad de vida de los ciudadanos.

Por último, es importante señalar que en nuestro papel como representantes populares, es fundamental potencializar estas oportunidades y aprovechar la posición estratégica de nuestro país para promover una legislación que busque el crecimiento económico sustentable y la igualdad entre los mexicanos.

Sin otro particular, hago propicia la ocasión para enviarle un cordial saludo.

ATENTAMENTE

Diputado Marco Antonio González Valdez

c.c.p. Comisión de Relaciones Exteriores. Para su conocimiento